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第 ５ 回 会 議 録 

 

会議名 知立市文化芸術推進会議 

 

令和３年１月１４日 開催場所 中央公民館  １４時００分～ １６時００分 

出席者・委員 

清水裕之、宇納一公、薫田八郎、戸谷田知成、三宅隆弘、橘玲子、 

三浦啓作、★依田由加、永井淳子、★稲垣英雄、藤澤幸兄、村石正枝、川

上陽子、David Hunt、岡松良典 

（★は欠席） 

  事務局 教育長、加塚部長、中野課長、近藤課長補佐、竹内担当係長 

１．開会 

 

２．あいさつ 

教育長：みなさんこんにちは。本年もよろしくお願いします。2021年が始まりましたが、緊急事態

宣言で、新型コロナ感染症対策の日々が続いています。文化芸術は心を豊かにし、心の支

えになる大きな力だと思います。知立市では平成 30 年に知立市文化芸術基本条例を制定

しました。この２年間は、基本計画の策定に向けて本会議を開催し、ご支援・ご指導をい

ただきながら、本日が基本計画のまとめとなります。忌憚なくご意見を頂戴して、よりよ

いものをつくり、さらに、知立市の文化芸術が発展するように努めますので、皆様もそれ

ぞれの立場からご尽力いただき、さらに市民が豊かな生活が送れると思いますのでよろし

くお願いします。本日はご多用の中ご出席いただき、ありがとうございます。なお、市政

50周年の事業については、やむを得ず中止・延期となりましたが、新年度の開催が予定さ

れていますので、よろしくお願いします。 

会 長：このような状況下でお集まりいただき、ありがとうございます。できるだけ、コンパクト

に短い時間で進めていきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

３．議事 

（１）第４回推進会議からの主な修正について 

委員長：それでは事務局から説明をお願いします。 

（事務局：修正点の説明） 

戸谷田：P16の表中について、猿渡保育園が認定こども園化の動きがありますので、「幼稚園・保育

園等」としてはいかがでしょうか。 

会 長：「等」をつけることとします。 

戸谷田：小中学生の文化芸術体験の機会づくりとして、先日、愛知県芸術劇場と子ども７万人プロ
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ジェクトの協定を結びました。そのことを盛り込んではいかがでしょうか。 

会 長：県と市町村が連携して小中学生に鑑賞・体験の機会を提供するということです。P19 3-1

②の県との連携に関することです。 

宇 納：県や大学との連携について、実績として載せていけるので、P19の表記のままでよろしい

と思います。 

会 長：次年度以降の評価・報告などにそれを入れてください。 

 

宇 納：P19 3-2 「舞台芸術等」については文化会館となっていますが、美術等もありますので

「文化芸術(活動)」としてはいかがでしょうか。もう少し広い方が良いと思いますが。 

事務局：修正いたします。 

 

薫 田：P19 3-1② 国・財団等の助成制度を活用し、財源の多様化とあり、間違いではありませ

んが、本来の目的は、事業内容の充実を図ることと考えます。 

岡 松：ネットワークをつくって良質な鑑賞機会の提供が目的であって、財源の多様化にふれる必

要があるのでしょうか。財源の多様化は手段でしょうか。 

会 長：知立市文化会館は、かなり積極的に国の助成金やプログラムをとりにいっています。そう

いうところは、全国的には少なく、とりに行く姿勢を評価すべきです。このため、財源の

多様化を図り、事業内容の充実を図りますとしてはいかがでしょうか。 

川 上：両方入れた方が良いと思います。 

会 長：また、その後の文章について、情報交換会は連携の１つですので、「全国の文化施設のネ

ットワーク、県・近隣の大学や文化芸術系の大学、近隣の文化施設との連携」と整理しま

しょう。 

 

岡 松：P25で「ＩＣＴを利用した…」とありますが、少し言葉が難しいかと思います。 

事務局：スマートフォン、タブレット、パソコンなど様々な媒体を含む言葉として利用しています。 

宇 納：P76の用語の解説に、ＩＣＴを追加してください。 

 

戸谷田：表記について、「パティオ・ウェーブ」は「ヤング・パティオウェーブ」が正式です。 

戸谷田：P25の多様な情報発信の中で、先日できました「知立市公式 LINEアカウント」を広報ちり

ゅうと併記をしてはいかがでしょうか。 

事務局：了解しました。 

 

会 長：P19 3-2で市内外の文化情報とありますが、事業の①～⑤には市外の情報の記載が見当た

りません。 

川 上：近隣市の文化事業について、広報に載っていませんでしょうか。 

戸谷田：市外の近隣劇場のチラシを館内に設置しています。チラシの折り込みも近隣の劇場と連携

して相互に行っています。 

薫 田：文化協会は県内の情報交換を日常的にしていますが、積極的に集めてはいません。問い合

わせには対応できます。 

事務局：これまでの取組は続けていきますので、特に「市内外」と記載しないことも考えられます。 
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宇 納：「市内外」は削除しても良いと思います。 

会 長：③で「市の」を削除して「文化芸術情報の発信を行います」もしくは、⑤で「市外の文化

情報に関しても可能な限り連携を図ります。」としてはいかがでしょうか。 

橘  ：知立市以外の催しにもみなさん参加しますので、市外の情報も発信が必要です。 

会 長：Ｗｅｂだけではないので、⑤の方に文章を入れましょう。 

 

戸谷田：報告となりますが、推進会議での議論をふまえ、４月から文化情報誌のリニューアルを予

定しています。また、リリオ、文化協会と連携して、１枚にまとめた年間スケジュールを

つくれないかと考えています。 

橘  ：情報誌については、知立市の昔話にからんだ数え歌がありまして、それに関連する場所を

訪ねて記事にするなど、地域に根付いた情報を掲載する案が出ています。 

 

永 井：P23草の根フェスティバルなども「」に該当します。このほかにも、「」をつけることにな

る具体的な事業名があるかと思います。 

会 長：事務局で、確認をお願いします。 

 

（事務局：パブリックコメント以外の意見について、説明） 

・P6文化芸術活動の支援についてわかりづらい →市民アンケートは資料編の該当ページを記載 

・P6第三セクター会社 →第三セクター 

・P11③保存・継承   →保存・記録・継承 

・P17市史の編さん・活用→市史の編さんと活用 

・P17資料の収集・保存 →資料の収集・記録・保存 

・P17管理・修繕    →管理・修復 

 

事務局：P19各施設の中にリリオがないとの指摘を受けています。 

会 長：リリオを入れない理由はありますか。 

事務局：市の施設ではないためです。 

三 宅：リリオとしては、公共施設の一員であると考えていますので、入れていただけますでしょ

うか。 

会 長：入れる方向でいきましょう。 

 

事務局：P20 3-3「情報発信や公演の機会を提供」について、美術など作品を作る人もいるという

意見をいただいています。「情報発信や公演・発表の機会を提供」と修正してはいかがで

しょうか。 

会 長：発表は習い事のイメージがあるので、「作品制作」はいかがでしょうか。発表や展示も含

めて入ると思います。 

宇 納：育成するために「支援」という言葉を入れてはいかがでしょうか。場所の提供、情報発信

も若手アーティストにとってもとても大切な支援です。 

会 長：「公演や作品制作の発表の支援を行います」としましょう。 
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事務局：P25展開例の中に、高齢者のことも入れてほしいとの意見を受けています。 

宇 納：高齢者にとっては、そういう枠組みで支援していただけるとありがたいです。紙、イラス

ト、ＩＣＴなど多様な手段が重要と思います。 

橘  ：広報ちりゅうでは、音の広報ちりゅうをつくっています。 

会 長：文字を大きくするということもあります。 

戸谷田：重要な情報をある程度の大きさで確保することは今でもしています。市のＨＰは文字サイ

ズを選べます。 

会 長：「高齢者や障害者にやさしい情報発信の充実」を追加しましょう。 

 

（２）資料編について 

（事務局：資料編を説明） 

会 長：アンケートのフルバージョンを市民が見られるように、ＨＰに掲載できるのであれば、お

願いします。 

事務局：ＨＰへの掲載を検討します。 

 

戸谷田：委員名簿について、代表はなくても良いかと思います。 

永 井：役職名ではないですね。「所属等」でいかがでしょうか。 

会 長：各委員に確認をして修正しましょう。行政側で確認をお願いします。 

 

岡 松：法律にも、制定、改正を入れてはいかがでしょうか。 

会 長：最新版の日付などを入れてください。 

 

（３）その他 

事務局：この計画は今月中に修正を終え、３月議会で検討し、議決後に市民に公表・ＰＲをしてい

きます。作って終わりでなく、来年度も会議を継続し、良い方向に持っていきたいと考え

ています。ご協力をお願いいたします。 

薫 田：文化協会、パティオ、リリオなどのこれまでの取組をまとめた資料をお配りしましたので、

ご覧ください。 

宇 納：プロムナードについても 20年を迎え、いろいろな取組を予定しています。 

会 長：この基本計画はかなり具体的で良いものができたと思いますので、引き続きここに関連し

た提案をして、具体的なプログラムを展開していただき、その成果をみんなで議論してい

くことができればと思います。 

４．閉会 

事務局：本日はご審議いただき、ありがとうございます。これがスタートになると思いますので、

引き続き皆様にご協力をいただき、もっと発展できるようにしていきたいと考えています

ので、今後ともよろしくお願いします。それでは、これで終了します。 

 

 


